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                     例会日 ２０１６．６．２１ 累計№１４１１ 当年№４５ 

ＨＰ:http://www.sajo-nrc.org         ＡＤ：north@sanjo-nrc.org 

会長挨拶：外山晴一会長   

   （大学生活）       

京大では三高同様に剣道部に

入りました。２回生がマネー

ジャー学年で責任者の主務に

なりました。４回生の主将と

ともにクラブ運営に当たりま

した。ロータリーで例えれば

幹事です。他の大学は 4 年生、

4 回生がなっていました。主務の一番の仕事は

金集めです。先輩のところに顔を出し、寄付を

貰ってくることでした。東京にもよく行きまし

た。寄付集めに社長専用車を運転手付きで貸し

てくれる先輩社長もいました。国会議員会館も

回りました。九州合宿では博多の繁華街中洲で

馬賊芸者を揚げて大騒ぎをしてくれる先輩もい

ました。地元京都の先輩は祇園、先斗町で舞妓

遊びを教えてくれました。 

また、入学して早々に先輩に勧められて社交ダ

ンスとお茶を習いに行きました。当時はダンス

パーティーが流行っていて、踊れない女の子は

壁の花と言われてまだいいのですが、男は壁の

シミです。ところで、全国学生社交ダンス大会

があるのですが、どこが強いかご存知ですか？

東大です。東大は外交官になる人も多く、社交

ダンスは外交官の必須科目です。お茶は、お寺

の茶室でお坊さんから習いました。弟子は女性

を取らず、私ともう一人の男性の二人でした。

環境はすごくよかった。暫らくすると家元の初

釜になりましてこの先生のお坊さんについて行

きました。 

先生のお坊さんが主客、私はその隣で次客でした。主客は客を代表して、茶道具や掛け軸だけでな

く茶室そのものも褒め、家元が和歌を詠めば返歌し、謡を吟ずればこれを返すという具合でした。

私はこんなことやっていたら他はなにもできなくなると思ってお茶はそれで辞めました。 

京都はヤクザも多く。私がよく食事に行っていた食堂の親父が指を詰めているところに出くわしま

した。小刀を押して指を詰めるのを手伝っていたのは京大の法学部の先輩でした。３回生の秋から

は学生運動で校舎は閉鎖され、学生運動に明け暮れていました。 

本日の行事：「今年度を振り返って」 

◆本日の出席：６７名中４０名    

◆先々週の出席率：６７名中５５名 82.09％ 

         （前年同期 81.54％） 

 

◆本日のビジター：三条東ＲＣ  

         外山信良さん 

井上正栄さん 

長谷川朱美さん 

 

◆先週のメークアップ（敬称略） 

 ６月１６日三条東ＲＣ 星野義男 

   １８日地区ガバナー指名委員会 

            中條耕二 

   １８日地区リーダーシップ会議 

          金子太一郎、佐藤秀一 

中條耕二 

   ２０日東京築地ＲＣ 渡辺はま子 

   ２０日次年度スマイルＢＯＸ委員会 

          土田百合子、岡田大介 

          小林繁男、笹原壯玄 

   ２１日次年度親睦活動員会 

 田口実仁佳、本田芳久 

土田百合子、斎藤良行

佐藤啓策、小林 進 

   ２１日次年度社会奉仕委員会  

      渡辺 徹、吉田文彦、西村 護 

      金子太一郎、佐藤秀一  

    

 

　　　　　　　2015 -2016 年度 
　　　　　国際ロータリー会長：Ｋ.Ｒ.ラビンドラン「世界へのプレゼントになろう」

　　　　　第２５６０地区ガバナー：山本　和則「夢（gift）を明日へ繋げよう」

　　　

          三条北ロータリークラブテーマ「ロータリーの輪を広げよう」
　例会日：火曜日12：30～13：30

　例会場：三条ロイヤルホテル　℡34-8111

ＳＡＡ ：石川　一昭 　事務局：三条市本町3-5-25三条ロイヤルホテル内

　ＴＥＬ：0256-35-7160　　FAX：0256-35-7488

会　長：外山　晴一　　　　　　　　　　
幹　事：渋谷　義徳　　　　　　　　　
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幹事報告：渋谷義徳幹事  

・山本ガバナーより 熊本地震災害義捐金のお礼 

   地区内ＲＣより６２０万円近くが集まり、地区義捐金を含め７００万円  

   を第 2720地区（熊本・大分県）に送金しました。 

・三条あおぞら会より 会費納入のお願い 

 

 

＊＊＊＊＊ロータリー財団ボックス２１日現在累計４８１,０００円＊＊＊＊ 

大野 新吉君 外山年度、早いものでもう一年。今年度を振り返り、私は大いに反省の日々です。

人間歩く事の不自由、何をするのも歩くのが基本!!早く治ってゴルフがしたいです。

明日から一日が短くなっていきます。やっぱり一人では淋しいです。 

丸山  勝君 前週４日間ゴルフ死にそうでした。ああ～疲れました。 

福岡 信行君 会社の藤の木に野鳩が巣作りをしてヒナ３羽の子育て中です。成長を楽し

みに見守りたいと思います。 

高橋 彰雄君 協力致します。 

本間建雄美君 ＢＯＸに!! 

石川 友意君   〃 

 

＊＊＊＊＊米山奨学ボックス２１日現在累計５５８,０００＊＊＊＊＊＊＊＊ 

早川 瀧雄君 米山 BOXに協力。８クラブコンペ、ニギリ全部負けました。今度こそ頑張ります。 

土田百合子君 昨夜もお店が忙しかったので(*^_^*)協力します。 

星野 義男君 樋口さん協力します。 

吉田 文彦君 米山奨学に協力 

樋口  勤君 ＢＯＸに協力。一年間ご協力大変ありがとうございました。 

佐藤 弘志君 外山会長の今年度を振り返っての卓話欠席で済みません。 

 

＊＊＊＊＊ニコニコボックス２１日現在累計８９４,２００円＊＊＊＊＊＊ 

井上正栄君（三条東ＲＣ）８クラブ有志ゴルフコンペにおいて多大なるご協力を賜りありがとうご

ざいます。個人戦優勝と団体戦、初代チャンピオンの二冠達成おめでとうございま

す。本日は次年度のＳＡＡと幹事として例会運営の勉強をさせて頂きに来ました。

よろしくお願い致します。 

長谷川朱美君（三条東ＲＣ）今日ははじめて伺いました。よろしくお願いします。 

外山信良君（三条東ＲＣ）よろしくお願い申し上げます！ 

羽賀 一真君 一昨日、日曜日、今年も子ども達と一緒にピアノ発表会に出演しました。自分自身

は相変わらず本番に弱いなあと痛感しましたが、今年は一番下の幼稚園年長の娘が

とてもかわいらしくデビューできたので良かったです。 

石川 勝行君 外山会長及び役員の皆様、大変お疲れ様でした。 

米山 忠俊君 外山会長、渋谷幹事、石川ＳＡＡ一年間大変ご苦労様でした。お世話になりありが

とうございました。 

石川 一昭君 外山年度、最後の例会です。１年間つたないＳＡＡですみませんでした。皆様のご

協力、感謝致します。 

渋谷 義徳君 新潟交響楽団の定期演奏会を楽しんで来ました。石黒隆夫会員のトロンボーン演奏

は素晴らしかったです。次回は 11月 5日に予定されています。又行きたいです。 

中條 耕二君 東クラブの外山さん、長谷川さん、井上さん、ようこそおいで下さいました。いつ

も外山晴一会長さんの挨拶に感謝して拝聴しております。 

落合 益夫君 ボックス協力 

岡田  健君 ＢＯＸに協力です。 
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佐藤 義英君 ８クラブゴルフコンペ 我が北ＲＣみごと団体優勝いたしました。 

石黒 隆夫君 ３０年前に買った礼服が着れました。 

森   宏君 ニコニコボックス１年間ありがとうございました。しかし大台にはまだ遠

いので来週もよろしくお願い致します。 

 

本日の行事：「今年度を振り返って」 

「幹事の任期を振り返って」   渋谷 義徳幹事   

2015 年 7月 1日より 1年

間クラブ幹事を務めてきま

したが、残り一週をもって

任期終了になります。任期

中は、皆さんから大変温か

いご支援をいただきあらた

めて感謝申し上げます。 

任期満了にあたり、在任中

を振り返り、お礼のあいさつに代えさせていた

だきたく存じます。 

私にとって、幹事役のスタートは 2014 年 9

月下旬に、ある会合の懇親会で外山会長（当時

は第 30 代会長予定者）と一緒のときに、幹事を

引き受けて欲しいと頼まれた時からになります。

しばらく考えさせてもらって、外山会長とより

親しく触れ合え、見識を高められるよい機会と

とらえ、幹事を引き受けさせてもらいました。 

幹事を引き受けて最初に取り組んだのが、会

長と一緒に役員・理事の候補者リストアップと

お願いに出向くことでした。先ず、ＳＡＡ役に

石川一昭会員をお願いし、「断り切れないね」と

快諾をしてもらい、10 月 3 日に外山会長、岡田

直前会長、渋谷の三人で他の役員・理事依頼先

のリストアップを行い、クラブ例会やロータリ

ー行事の場でお願いをしたとろ、快く引き受け

てもらうことができ、12 月のクラブ総会で承認

され順調にスタートできると安堵しました。 

続いて各委員長の依頼者を取りまとめて協力

をお願いし、1 月中に役員・理事・委員会組織

表を作成できたことで、外山年度の組織体制が

固まりました。 

2015 年 2 月 21 日“ＰＥＴＳ”会長、幹事研

修会に出席して、幹事の任務を教えられました。

それによると、幹事の役割と責務は①クラブ運

営に関する全ての通知と記録の整理保管。およ

び②上部機関に対する諸種の報告、③その他通

常その職に付随する任務であるとおおまかに説

明があり、幹事としてやらなければならないこ

とを学びました。全ての通知と記録の整理保管

や上部機関に対する諸種の報告は事務局の竹之

内さんにキッチリと処理してもらっているので、

こちらの方の手間はほとんどかかりませんでし

たが、おかげさまで事務局の実務内容がよくわ

かるようになりました。私が悩んだのは、“通常

その職に付随する任務”というのが、具体的に

どうすればよいのか迷いました。幸いにもＳＡ

Ａ役に幹事経験者の石川一昭さんになっていて

もらっていたので、いろいろアドバイスをもら

え大変助かりました。家庭会合が終わり、外山

年度のスタートを前にして、幹事としてクラブ

運営の支えになれるように、外山会長と心を合

わせ、会長の指示に従いながらクラブの活性化

に努めなければならないと決心を固めました。

そのためには、役員理事会、例会、その他ロー

タリークラブの諸行事には 100％出席が不可欠

であり、時間や期限の厳守も欠かすことのでき

ない心得であると思い実行を目指しましたが、5

点満点を取れませんでした。 

最大のマイナス点は、山本ガバナー公式訪問

の前に行われる、ガバナーとの懇談会に出席し

なかったことです。会社の事情とクラブ運営の

責任を選択した際に、クラブ幹事とし的確な行

動をしなかったことで、石川ＳＡＡに迷惑をか

けてしまったことです。二点目のマイナスは会

社の研修旅行と重なったために、9 月 21 日に行

われたＩＭを欠席し佐藤副幹事に代行してもら

った点です。これらの二つを除けば、理事会、

例会、諸行事を全て出席できたので運のよい一

年だったと思っています。 

次に、時間や期限の厳守については、週報の

原稿提出が予定や約束より遅れることがたびた

びあったにもかかわらず、事務局の竹之内さん

に助けていただき大変感謝しています。 

また、私の欠点であります「気配りや心配り

の足りなさ」を皆さまの助言や励ましに支えら

れて補わせてもらえましたことをありがたく思

っております。例会の幹事報告は大きな声で元

気よく発声し、7 番テーブルにいても声が届く

ように心がけました。こちらはほぼ合格点をつ

けられるのでないかと自己評価しています。 

一年を振り返って、強く印象に残っているの

は、クラブ創立 30 周年記念の節目に幹事ができ

たことと、幹事の立場としてではあっても、役

得としてロータリー国際大会（韓国）に参加で
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きたことです。初めての国際大会参加での感激

と韓国旅行ツアーを体験できたことです。これ

も登録料をクラブで負担するということについ

て、皆さまのご理解のたまものと感謝していま

す。 

 

外山会長、石川ＳＡＡ，理事役員・各委員長

はじめ皆さまには一年間大変お世話になりまし

たが、私の人生の中で記念すべき年になりまし

た。誠にありがとうございました。これからも

よろしくお願い申し上げます。 

「外山年度を振り返って」  石川 一昭ＳＡＡ 

外山年度の渋谷幹事から

石川君は僕に借りが有る

のだからどこかのポスト

について欲しいと一昨年

の暮れに依頼が有りよく

よく考えたら星野年度の

幹事の際に渋谷幹事にプ

ログラム委員長をお願い

した経緯があり断れないと思い出来るだけ任の

軽いところにお願いしたいと申し上げたところ

ではＳＡＡをお願いしたいのでと言われ一瞬迷

ったが毎週例会の司会進行と軽い気持ちで受け

ました。しかし歴代のＳＡＡの顔ぶれを見まし

たらそうそうたるメンバーの皆様が引き受けて

おられました、そこでこれはちょっと困ったと

思いロータリのＨＰよりＳＡＡの正確な役目と

は何だと思い調べたところＳＡＡ「Sergeant at 

Arms」の略でありました。 

役目は「例会をはじめすべての会議が楽しく秩

序正しく運営されるよう常に心を配り気品と風

紀を守り会合がその使命を発揮出来る様に設営

監督する責任を有する人」と記載がありました。  

では県内のロータリークラブのＳＡＡはどのよ

うな進行方法を行っているのか少し各クラブの

ＨＰを除いたところ各クラブのＳＡＡの司会進

行方法は個々に違っていてちょっと意外でもあ

りました。  

 

「一年を振り返って」  外山 晴一会長 

では外山年度ではＳＡＡとして何を行ったらい

いのか！出来るだけ多くの会員の皆様から例会

に出席して頂くにはと考えました所、「そうだ次

回の卓話の内容を例会の最後に話そう」と思い

例会の最後に次週の卓話内容を伝え興味を持っ

てもらえると思い１年間実施して参りました。 

無論週報には記載してますが実際に言葉で伝え

ますと反響が少しはあったと思います。 

 またＳＡＡとして一番気を付けたのは時間で

す！特に外部卓話の時間は準備して頂いた内容

を卓話して頂くために卓話時間３０分を出来る

だけ確保することに努めました。 

会長挨拶を早めて頂いたり幹事報告を簡潔にお

願いしたり各ＢＯＸの報告を小走りにお願いし

たり会長はじめＢＯＸの委員長の皆様にはご協

力を頂きました、改めてお礼を申し上げます。 

なんとか無事１年間ＳＡＡを務めさせて頂きま

したが忘れてはならない事務局の竹之内さんの

存在が大変大きかったと思います、毎週式次第

の作成から進行等を作成して頂きましてＳＡＡ

としては大変スムースに例会進行が実施出来ま

したありがとうございました。  

１年間無欠席でやり過ごせました事は会員の

皆々様のご協力の賜と改めて感謝申し上げます 

ありがとうございました！

昨年の７月１４日に最初

の会長スピーチをしまし

た。その日がパリ祭と呼

ばれているフランス革命

の記念日でしたので、フ

ランス革命を起こしたと

言われている革命組織フ

リーメーソンとロータリ

ーのことをこの一年話し

てきました。 

私は、それまでは漫然とロータリーはフリーメ

ーソンの下部組織、大衆組織だと思っていたの

ですが、一年間、会長スピーチをするため、勉

強し直し、調べてみて、この説が正しいと確信

するに至りました。ポールハリスらが１９０５

年にロータリーを作ると瞬く間に全米にそして

全世界に広がったのはフリーメーソンという組

織が背後にあったからだとすると理解できます。 

日本の明治維新もフリーメーソンによって計画

され起こされたとする説があります。この説の

正しさは明治維新後ただちに数千人規模で日本

に来た「お雇い外国人」の存在によって証明さ

れます。当時、「攘夷！攘夷！」と叫んでいた日

本です。外国人が来れば殺される危険が大です。

背後にフリーメーソンという強力な組織の命令

がなければ、近代国家を作るためのあらゆる分
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野での優秀な外国人が大挙して日本に来るわけ

がありません。 

幕府御用達の大商人だった三井家がこのフリー

メーソンと結託して薩長討幕軍に資金提供して

明治維新を起こしました。明治政府は三井政府

とも揶揄されるゆえんです。この三井物産の社

員だった福島喜三次が１９１５年に日本人とし

て初めてアメリカはダラスでロータリークラブ

に入るわけです。三井物産が人種差別の激しか

った当時のアメリカで商売を広げて行くにはフ

リーメーソンに入り、ロータリーに入る必要が

あったと思います。この三井グループが中心と

なって日本にロータリークラブを作り、広げて

行ったと思います。 

１９２０年に日本初の東京ロータリークラブを

作り初代会長となった米山梅吉も三井銀行の役

員でした。 

最近は不景気のせいもあり、世界中でナショナ

リズムが強まっています。イギリスのＥＵ離脱

問題、アメリカのトランプ大統領候補の善戦は

顕著な例です。 

日本も例外でありません。右傾化し、民族主義、

排外主義が台頭しています。ロータリーはイン

ターナショナルな組織です。現今のようにナシ

ョナリズムの強い世情にあってはロータリーク

ラブが伸びて、インターナショナルな世論を高

めて世界平和に貢献してもらいたいと願ってい

ます。

 

 

  

記念写真アルバムを贈呈 

３０周年式典、祝賀会に於いて撮影した記念

写真をアルバムにし、中條耕二初代会長に 

贈呈 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

優勝トロフィー伝達 

第３６回８クラブ有志ゴルフ大会 

6月 18日(土)：下田城ゴルフクラブ 

今回から新設された参加クラブ団体戦において 

三条北ＲＣが見事初代チャンピオンに。 

 

 

三条東ＲＣ次年度井上幹事＆長谷川ＳＡＡ、外山会員から 

例会運営を見学の為に出席して頂きました。 
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日 月 火 水 木 金 土

１ ２
吉田ＲＣ
通常例会

３ ４ ５ ６ ７ ８ ９
三条南ＲＣ
クラブフォーラム
丸山征夫会長

三条北ＲＣ
今年度方針発表
各委員長

三条ＲＣ
クラブアッセ
ンブリー
川瀬康裕会長

三条東ＲＣ
新年度会長挨拶
燕ＲＣ
会長方針発表
加茂ＲＣ
クラブフォーラム

吉田ＲＣ
通常例会

１０ １１ １２ １３ １４ １５ １６
三条南ＲＣ
公式訪問事前訪
問
第四分区ｶﾞﾊﾞﾅｰ
補佐
森山一理様

三条北ＲＣ
公式訪問事前訪
問
第四分区ｶﾞﾊﾞﾅｰ
補佐森山一理様

三条ＲＣ
卓話
パストガバナー
中條耕二様

三条東ＲＣ
外部卓話
燕ＲＣ
納涼会
加茂ＲＣ
運営方針発表

吉田ＲＣ
夜例会
19：00～
千ぐさ

１７ １８ １９ ２０ ２１ ２２ ２３
海の日（祝日） 三条北ＲＣ

田中政春ｶﾞﾊﾞﾅｰ
公式訪問

三条ＲＣ
卓話
NPO法人おやこ劇
場理事長
兼古和枝様

三条東ＲＣ
納涼会
燕ＲＣ
事業計画発表
加茂ＲＣ
夜例会

休会 地区防災セ
ミナー
（長岡）

２４/３１ ２５ ２６ ２７ ２８ ２９ ３０
三条南ＲＣ
田中ガバナー公式
訪問
会場：ジオワールドＶ
ＩＰ

三条北ＲＣ
夜例会18：30～
於：ビフテキバル

三条ＲＣ
納涼例会
18:30～
於：越前屋ホテル

三条東ＲＣ
移動例会

燕ＲＣ
移動例会
加茂ＲＣ
活動方針

吉田ＲＣ
通常例会

１４日（木）燕ＲＣ （燕三条ワシントンホテル）
１５日（金）吉田ＲＣ （吉田産業会館）
２１日（木）加茂ＲＣ （加茂市産業センター）
２１日（木）三条東ＲＣ （三条ロイヤルホテル）

（記帳受付） ２３日（木）燕ＲＣ （燕三条ワシントンホテル）
２５日（月）三条南ＲＣ （三条信用金庫本店）
２６日（火）三条北ＲＣ （三条ロイヤルホテル）
２７日（水）三条ＲＣ （三条信用金庫本店）
２８日（木）三条東ＲＣ （三条ロイヤルホテル）
２８日（木）燕ＲＣ （燕三条ワシントンホテル）

2016年9月 3日（土）第四分区ＩＭ（加茂）

★上記以外ＲＣ　火曜日　分水・田上あじさい　木曜日　見附・巻

７月の行事予定（第4分区内ＲＣ）


